
QE 162 – 22.03 

Question écrite 

au sens de l’article 49 du règlement du Conseil municipal de Vernier  
 

Demande de renseignements sur les places d’accueils disponibles pour les réfugiés 
ukrainiens  

 

Monsieur le Maire, Messieurs les Conseillers administratifs  
 

Un million, c’est le nombre d’Ukrainiens ayant déjà fui leur pays en une semaine de conflit, et ce 
n’est que le début ! À court et moyen termes, les réfugiés ukrainiens continueront d’arriver, et ils 
devraient se rendre principalement dans les pays de l’UE, tels que la Pologne, la Slovaquie, la 
Hongrie et la Roumanie, avec lesquels il existe des frontières nationales directes ! Si une partie 
d’entre eux a rejoint des proches, des milliers sont actuellement sans domicile et vont continuer 
vers d’autres pays européens.  
 
Il est vrai que la crise n'a jusqu'ici pas entraîné de mouvement migratoire vers la Suisse, mais 
cela va arriver, et ces personnes vont être acheminées vers les villes et communes suisses. 
Cette mobilisation va s'inscrire dans un mouvement plus large, à l'échelle du Canton et des 
villes, qui de leur côté doivent organiser la disponibilité des places d’hébergement, les 
associations d’aide médicale ou caritative et les personnes en capacité d’héberger les réfugiés. 
 

Mes questions :  

 

1 Est-ce Vernier a un plan d'urgence en cas de mouvements migratoires importants ?  
Si oui lequel ? Si non, y a-t-il eu des communications entre notre commune, le Secrétariat 
d'Etat aux Migrations (SEM), le Canton et les autres villes sur ce sujet ?  

 

2 Est-ce que Vernier peut organiser / ou dispose-t-elle de logements publics disponibles 
pour accueillir ces réfugiés ?  
Si oui, combien ? Si non, est-il possible de mettre à disposition une adresse mail / ou une 
hotline afin de recenser les logements privés disponibles et les informations des 
personnes désirant mettre un logement à disposition (appartement, maison, chambre 
d’hôte, camping, etc.) ?  

 
En vous remerciant d’avance de l’attention que vous porterez à ces questions, je vous prie de 
croire à l’assurance de mes sentiments distingués. 

 

          Wahba Ghaly 

          Conseiller municipal 

 

Vernier le 4 mars 2022 


